

Escala Crítica/Columna diaria

*Desvío de recursos, condicionar obras y servicios, daña la democracia *Pega a Tabasco el recorte petrolero: diez mil empleos menos

*Los proyectos para Centro en las campañas; hoy, visita de Obrador

Víctor M. Sámano Labastida

HAY EN MÉXICO una notoria desconfianza hacia los partidos y las instituciones, reconoció la magistrada María del Carmen Alanís durante su participación ayer en Villahermosa en un foro sobre derecho electoral. Los varios ponentes coincidieron con la también magistrada Yolidabey Alvarado en que sólo con ciudadanos más y mejor informados se tendrá una democracia más sólida. Algo sucede que después de cada elección deben revisarse las normas y tapar los huecos legales que estos procesos ponen al descubierto. Es una larga marcha de obstáculos.

Nuestra democracia está marcada por una historia de abusos y desconfianza.

El descrédito es lo que la hace más costosa. Demasiados candados, abundancia de leyes, vigilantes de todo tipo, no evitan que quienes se benefician de las irregularidades persistan en ello. Como le decía en otra colaboración: mientras las multas se paguen con recursos públicos resultará menor la sanción que los beneficios.

Uno de los temas de debate es planteado ayer en la inauguración de la Cuarta Semana de Derecho Electoral “Los medios de comunicación en el proceso electoral”, organizado por el Tribunal Electoral de Tabasco (TET), fue qué límites debe tener la actividad gubernamental.

Como bien lo señaló Arturo Núñez no se trata de paralizar al gobierno, sino evitar sino evitar la promoción indebida que beneficie a un partido político o a un candidato. La esencia de la norma, y lo debería ser de la ética pública, es impedir la promoción personal o partidista.

Núñez Jiménez afirmó que con la reforma electoral 2007-2008, se buscó que el gobierno sea otro contendiente en los procesos electorales. “Algunos quisieran que nos paralizáramos durante las precampañas y campañas, que no hagamos nada. Pero ese no es el espíritu de la reforma, porque una cosa es prohibir la propaganda gubernamental y otra la parálisis de nuestra labor”.

Como se dice popularmente, “la mula no era arisca” sino que así la hicieron los golpes. La desconfianza es resultado de los abusos pero esto no tiene por qué afectar a quienes requieren de obras y servicios. Evidentemente que quienes siguen condicionando o desviando recursos

no sólo contribuyen a la inequidad en la contienda electoral sino que encarecen más los procesos electorales al alimentar el descrédito.

En las primeras sesiones del foro organizado por el TET participaron también Miguel Carbonell, Adín Antonio de León y Ricardo Barraza, especialistas en la relación de los medios de comunicación y las elecciones. Hoy continuarán y concluirán los diálogos con la presencia de Mario Campos, Alejandra San Martín, Oscar Rebolledo, Alejandro Pazos, Karina López, Luis García y quien esto escribe.

BAJA PETRÓLEO, BAJA CRECIMIENTO

SERÁ EN el 2016 cuando el impacto de la caída en el precio del petróleo y los ajustes presupuestales se sientan con mayor rigor, reconocen diversas agrupaciones empresariales. Los economistas no encuentran una explicación lógica a las expectativas de crecimiento económico al tiempo que se aplican recortes presupuestales. Lo más probable, dicen, es un bajo crecimiento y un entorno de crisis también disminuyan los ingresos tributarios. Por lo pronto, las empresas petroleras en todo el mundo –y Tabasco no es la excepción- decidieron un drástico ajuste de personal.

Hay una reducción en los presupuestos y un cambio en los planes de expansión y ganancias de las empresas. Esto refleja en la oferta de empleos. En Tabasco han sido despedidos tan solo este año unos 10 mil trabajadores de las empresas contratadas con Pemex, según los cálculos de Edgar Azcuaga, abogado laboral.

Se puede estimar que hay otro tanto de trabajadores despedidos que están en trámites de liquidación. Nunca se había presentado una situación similar en el estado que afectara masivamente a técnicos, profesionales, obreros calificados en la industria petrolera, según Azcuaga.

No es un hecho limitado a Tabasco, ni siquiera sólo a los estados petroleros. Existe una cadena de obras y servicios afectados por la contracción de la industria.

Por ejemplo, a principios de año las Halliburton y Lewis Energy, con sede en Houston y San Antonio, Texas, anunciaron despidos durante el 2015. Apenas en diciembre pasado la Halliburton despidió a un mil trabajadores en Europa, Asia y África.

CONTINUIDAD O CAMBIO

REFERÍ en este espacio algunas de las propuestas de Octavio Romero Oropeza, candidato de Morena al municipio de Centro (Plan ORO), y del abanderado del PRD, Gerardo Gaudiano Rovirosa (Propuestas para transformar Centro). Hoy rescato algunos de los puntos relevantes de la oferta política de Evaristo Hernández Cruz, nominado por el PRI.

La oferta principal de Hernández Cruz es su experiencia como presidente municipal en el

Escrito por Editor

Viernes, 24 de Abril de 2015 00:49 -

periodo 2007-2009, lo que puede tener sus puntos positivos y negativos. Asegura que de obtener esta reelección diferida cubrirá los tres años de su mandato hasta el 2018, lo que se interpreta como que no dejaría el cargo para buscar la gubernatura.

En este sentido, el abanderado del PRI afirmó que dará continuidad a las acciones que realizó cuando fue alcalde, como: pavimento hidráulico para las avenidas de Villahermosa, construir y rehabilitar el drenaje, los cárcamos, el agua potable; también, dijo, sistematizar los más de 60 cárcamos de la ciudad para evitar futuras inundaciones.

Entre las acciones propuestas por Hernández Cruz está rescatar el CEMMA (del Malecón) para convertirlo en un nuevo Gym Ateneo; un nuevo “mercado funcional” para el Pino Suárez, con estacionamiento y mejorar las demás centrales de abasto. También ofrece atender las tareas de seguridad pública.

En el terreno político se compromete a “no volver a cometer el mismo error de tener una disputa con el gobierno del Estado”.

AL MARGEN

ANDRÉS Manuel López Obrador estará hoy y mañana en Tabasco para continuar con sus denominadas “conferencias colectivas sobre la situación socioeconómica y política de México”. Su presencia en la entidad ocurre en momentos en que el PRD de Los Chuchos busca que de la propaganda de los candidatos de Morena se quite la imagen del tabasqueño. Jesús Ortega argumenta que López Obrador no puede estar en la propaganda porque no es candidato. Los adversarios de Morena quieren incluso que se quite la palabra “esperanza” de los anuncios del partido lopezobradorista.

Según la agenda de López Obrador para este fin de semana, tiene previsto estar este viernes en Paraíso, Cárdenas y Comalcalco; el sábado tiene programados actos públicos en Tacotalpa, Macuspana y Villahermosa. De Tabasco seguirá su recorrido hacia Campeche y Yucatán.
(vmsamano@yahoo.com.mx)